

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.818

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 26 de Febrero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

Chamberlain contra Ginebra

Lo más grave que ha dicho Chamberlain en la Cámara Inglesa es lo que afecta a la Sociedad de las Naciones. El mismo lenguaje que han usado los fascistas contra el organismo de Ginebra, lo ha usado el primer ministro inglés, aunque el tono de sus palabras sea un poco más grave. Bastaría este detalle para acreditar las concomitancias fascistas de Chamberlain y para dar idea del peligroso cambio de rumbo que imprime a la política del Reino Unido.

El tópico fascista de una Sociedad de Naciones universal lo están explotando los enemigos de la Liga para desentenderse de la ida de autoridad que le dió vida. También Chamberlain habla de reformar el Pacto y liquidar el artículo que señala las sanciones contra el agresor. Si los enemigos de la Sociedad lo fueran en efecto, por la falta de eficacia que ha acusado en los distintos problemas internacionales, no pensarían sino en reforzar su acción ejecutiva. Es decir, se inclinarían a investirle de suficiente autoridad para que todo conflicto tuviese su trámite y su desenlace en el seno del organismo. Este tiende sobre todo a perseguir y someter a los violadores de convenios; trata de someter a todos los Estados a un régimen de responsabilidad y de derecho y a impedir que el atropello contra el débil pueda llevarse a cabo entre la indiferencia de la mayoría. El primer objetivo de Mussolini en el campo internacional, después del despojo de Abisinia y de la intervención en España, ha sido desacreditar a la Sociedad de Naciones, dejándola inoperante. Su retirada de Ginebra fué el primer aldabonazo. Después vino la declaración de Hitler en el sentido de que el Reich no retornaría jamás y más tarde la Conferencia tripartita de Budapest, donde Austria y Hungría insinuaron su propósito de abandonar también Ginebra. Más tarde, la conspiración se extendió a las llamadas "potencias neutrales", que son también opuestas a un sistema de sanciones y han buscado la bonita fórmula de las sanciones voluntarias para que la agresión pueda prevalecer impunemente.

Ahora Inglaterra, por boca de su primer ministro, acepta la tesis fascista, horas después del discurso de Hitler, donde el dictador atacó a la Liga con más dureza que nunca, como si cumpliera la consigna del eje Roma-Berlín-Tokio.

Ya no es una simple coincidencia diplomática la que coloca a Londres en el camino que siguen Berlín y Roma; es una actitud común en aquellas cuestiones que afectan al porvenir de Europa, como si los acuerdos de conjunto no tuviesen ya probabilidad de ser mantenidos y el problema de la paz quedase a cargo de un grupo de Estados que se orientan según sus ambiciones y egoísmos particularistas. Inglaterra fué con Eden, y antes de Eden, la nación que con más celo defendía el sostenimiento de los principios ginebrinos. Francia y Rusia le seguían en esta obra, que pudo lograr mejores frutos si las fuerzas reaccionarias de Inglaterra y Francia no le hubiesen obligado a aceptar una serie de infaustas claudicaciones. Ahora es la Gran Bretaña, que agrupa a su alrededor muchos Estados menores, la que intenta adscribirse al punto de vista totalitario para debilitar, hasta lo inaudito, el frente de las fuerzas democráticas. Es natural que ese gesto facilite victorias resonantes a los nuevos imperialistas. Chamberlain da todavía más de lo que pide Mussolini. A estas horas los dictadores estarán convencidos de que la Liga de Ginebra ha quedado definitivamente paralizada, gracias a la sagacidad de la diplomacia italiana.

Esto no afecta sólo a la suerte de Inglaterra, sino a todas las demás naciones que trabajan de buena fé en Ginebra por la idea de la seguridad colectiva. Chamberlain aduce, como argumento en favor de su tesis, que no se puede seguir engañando a los pequeños Estados sobre una seguridad que Ginebra en manera alguna les garantiza. Ah, pero sin Ginebra las pequeñas naciones quedan a merced de tres o cuatro grandes potencias, que dispondrán de Europa a su antojo. Cada país se adherirá al Estado que le parezca más fuerte. Lo cual representa una agitación tal de intereses en pugna, una confusión tan peligrosa que bastará eso para que la guerra surja automáticamente.

Un nuevo soldado que se va...

"Las enfermedades son de dos clases"

Veintiocho años. Una juventud dinámica e inteligente. Toda una cultura que le permite ser escritor incisivo y lleno de sugerencias. Funcionario público, y casi no tendríamos que decirlo— periodista. Casado y con dos hijos pequeños. Un apellido preclaro en las luchas que sostuvo por Levante, incansable y gloriosa, aquella democracia que hoy es ya casi histórica de la España del otro siglo. Se encontraba en Barcelona para atender al restablecimiento de su salud, algo quebrantada. De pronto, la orden tajante e ineludible. La quinta del 29 —su quinta— había de ingresar en filas a primeros de marzo.

El periodista y escritor brillante, ha venido a despedirse urgentemente de nosotros.

—Me voy con toda urgencia a mi destino. Ya lo habréis leído. Tengo que incorporarme.

En sus labios y en su cara juvenil la risa franca y el gesto optimista. —Pero... ¿no estabas en Barcelona para que te curasen de una enfermedad?

—Sí; pero eso, ¿qué importa? Las enfermedades tienen una importancia distinta según la ocasión en que actúan sobre nuestro organismo. Si no tuviese que ingresar en el Ejército, yo me consideraría enfermo de cuidado. Como me sucedía, y por vine a buscar médicos a Barcelona. Pero en tiempos de guerra, en las actuales circunstancias, sería absurdo que yo iniciase unas alegaciones que, por lo menos, parecerían una comedia. Si no cosa peor.

Me llaman, y voy. Claro que no cabe hacer otra cosa. Pero yo ase-

Frente Popular antifascista

Comité Provincial

Castellón

Suscripción pro refugios

SEXTA LISTA

	Ptas.
Suma anterior	273.650
José Martínez, Onrubia	25
Antonia Márquez	30
Miguel Pastor Vilanova	10
Federico Castellano Sancho	100
Juan Luis Arbizu	10
Vicente Más Fortanet	25
Alfredo Simó Meliá	250
Ricardo Sanz Adelantado	100
Pensión Central	50
Francisco Campos Causanilles	250
Un afiliado al Partido Sindicalista	15
M. Ramón Busutil	3.000
José Pascual Feltrer	2.000
Antonio Dolz Aparici	1.000
Ramón Trilles	2.000
Vicente Gómez Forcada	250
J. Vicente García Mingarro	1.000
Carmen Bernat	5.000
Vendedores ambulantes U. G. T.	100
José Gasca	500
Joaquín Cubedo	5.000
Vicente Bellés Ariño	200
La Saldadora Castellonense, segunda entrega	500
Viuda de Francisco Fabregat Cazador, id.	5.000
Alfredo Martí, "El Siglo XX", id.	5.000
Pascual Navarro, id.	500
Emilio Montoliu Moliner, id.	400
Trinquete Viejo	150
T. B.	3.000
Manuel Traver, segunda entrega	1.500
Matías Rubert Ramos	1.000
Suma y sigue	312.115

La suscripción continúa abierta en las oficinas de este Comité, Plaza de Emilio Castelar (entrada por Ruiz Zorrilla), en donde pueden entregarse los donativos, de 4 de la tarde a 8 de la noche, y se ruega a los ciudadanos que han ofrecido aportaciones, las hagan efectivas a la mayor brevedad, porque las cantidades que se van recaudando, son destinadas semanalmente al pago de los salarios devengados.

El presidente del Frente Popular, camarada Mercé, ruega la puntual asistencia en el domicilio social mañana domingo, a las diez horas, para tratar de asuntos de extraordinario interés para la causa popular.

LEA EN TERCERA PAGINA EL MANIFIESTO QUE EL COMITE PROVINCIAL DEL FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA DIRIGE AL PUEBLO DE CASTELLON.

guro que voy con el ánimo mejor dispuesto, incluso con alegría. Remuerde un poco la conciencia tener escasos años y permanecer apartado hasta que le requieran a uno... Te aseguro "ab imo pectore"

Abondamos un poco en los sentimientos íntimos de nuestro optimista interlocutor:

—¿Y tus pequeños?
—¡Ah! ¡Los pequeños! Justamente ellos son quienes más vigorosamente me empujan. Ahora se quedarán con su madre y con su abuela. Sé

La evacuación de Teruel y la nota oficiosa del Gobierno

Tardaron dos meses en recuperar lo que habían perdido en seis días. Y su penosa victoria del 22 de febrero no puede ser, honradamente, militarmente, técnicamente, apuntada en su haber. Se la deben de un modo íntegro y total, de un modo que no deja lugar a dudas, al Comité de No Intervención en sentido único, de Londres. ¡Sea para sus miembros la gloria! Y su presidente, el inefable y casi inverosímil Lord Plymouth, pescador de caña en los "week-ends", reciba de los españoles, de los españoles que merecen todavía llamarse así, un emocionado y hondísimo recuerdo. Tenga la seguridad de que no le olvidaremos nunca.

Acordémonos... Era en diciembre. En torno a Sigüenza se aglomeraban las artillerías facciosas: baterías de todos los calibres, pero predominando los medianos y los grandes; carros de asalto en número crecidiísimo; centenares de ametralladoras; repuestos fantásticos de municiones; viveres ambulancias; todo lo que hay que esperar en una ofensiva a fondo, de la que se aguardan resultados de mucho alcance estratégico. El que escribe estos humildes comentarios intrascendentes, presenció, cuando la Gran Guerra, en el frente aliado occidental de Francia, Bélgica y Alsacia, espectáculo semejante, y debe decir que, a despecho de la importancia que enton-

nada los ha de faltar, que estarán bien defendidos.

Hace una pausa, y dice:

—Mejor lo estarán luego. Y los hijos de todos nosotros también. Hay que ir sin desmayo, sin una duda, con el máximo entusiasmo, con el regocijo desbordándose de nuestros espíritus. Yo tengo la idea de que la guerra se hubiese ganado antes si todos los que combaten tuviesen ante sí la grave responsabilidad de unos hijos... Es una cuestión biológica. Si tú estás en casa y ves que vienen a agredir a tu hijo, ¿esperas a que vengan los guardas a defenderlos? Si se declara un incendio en el piso ¿esperas a que vengan los bomberos para que acudan a salvarlos de entre las llamas? Te llas a tiros primero y cruzas entre las camas y bajo la escalera que cruje, para sacar a los chicos al exterior. ¿No es así? Pues este es el problema que tenemos planteado todos los españoles dignos y con hijos pequeños... y grades. Hay que defenderlos sin esperar que nadie, de dentro ni de fuera, venga a hacerlo.

En este caso estamos, aunque haya muchos que parecen desconocerlo, por insensatez seguramente, antes que por cualquier mala pasión. Defendamos nuestros hijos, nuestras madres, nuestras esposas... Al defender esto, hacemos igual con nuestra tierra y con nuestros ideales, que ya se sabe que sostengo desde hace muchos años... Tantos como tengo uso de razón. Y nada más. Vengo a darte un abrazo de despedida y a decirte que regresaremos vencedores. Te traeré un ramo de olivos...

El abrazo, apretado, duró varios minutos. El que escribe, lleno de emoción; quien se iba, con los ojos iluminados por el fervor y la esperanza.

Estos son los jóvenes de la España nueva.

Así van a luchar los hombres a quien llama el deber. Proclamémoslo.

ces ya se daba a la mecánica y a la química, sobre lo que llamaban los aelmanes, cínicamente, con su racial y nacional desprecio del individuo, "material humano", todavía los generalísimos y sus estados mayores atendían más a la calidad de las fuerzas que al instrumental destructivo que había de confiárselas. No es que creyeran, con el ruso Souwaroff, que "la bala es loca y cuerda la bayoneta": es que su mentalidad occidentalista, liberal y democrática, a despecho de la deformación profesional, les obligaba a considerar primordialmente los valores del espíritu. Un soldado, para ellos, a pesar de todo, seguía siendo un hombre.

Un hombre sigue siendo también para nosotros; pero al otro lado de la frontera provisional que separa a las dos Españas, un soldado es una pieza de la máquina militar y nada vale por sí mismo. De ahí que predominen, en los elementos de choque, los mercenarios de diversas razas, lenguas y colores, sobre el quinto sacado de los cuarteles hispanos y sobre el reservista arrancado de su hogar por la violencia. El condotiero no tiene, en la pelea, más que estímulos de orden subalterno, de satisfacción fácil. Franco ofrece a los kabileños del Rif y de Yebala botín pingüe y mujeres hermosas. Sabía que así halagaba su primitivismo elemental y básico. ¿Que ese botín y esas mujeres tenían que ser "razziado" el uno y mancilladas las otras, en la tierra de España? Es verdad; pero un general a la española, cuando se decide a sublevarse contra el régimen que se dieran libremente sus compatriotas, prescindiendo de todos los escrúpulos.

Pero decía que, allá a mediados de diciembre, los facciosos acumulaban al norte de la Alcarria divisiones y material para el gran ataque, operación de largo aliento, que pensaban dar a nuestras líneas. ¿Acaso habían imaginado también conjurar ese ataque, muy duro desde luego, con el otro por el puente de Arganda? Madrid ya no se puede tomar de frente; pero sus comunicaciones pasan por una zona no muy ancha; cortándolas, se le pone en un trance difícil.

Parce que el comienzo de la guerra embestida alcatreña estaba fijada para el 16. El 15 atacamos nosotros. Atacamos entre borrascas de nieve, con un frío siberiano; atacamos poniendo en el ataque, a la vez, inteligencia y bravura. En seis días rompimos y tomamos, salvo algunos reductos interiores, un vastísimo campo atrincherado y una ciudad.

El mando enemigo vaciló al pronto. Se le hacía muy duro renunciar a sus planes y dejarse maniostrar. Y de ahí que enviara, un poco a la diabla, sus primeros auxilios. Pero, al fin, tuvo que aceptar la amarga realidad de su descalabro. Iba a acometer; le acometieron; iba a sorprender; le sorprendieron; iba a derrotar; le derrotaban...

Se le abrían dos caminos: o acababa el golpe, se resignaba como en Belchite, organizaba un flanco defensivo en el oeste y el sud de Teruel y continuaba desarrollando sus actividades, agresivas en la Alcarria, o renunciaba a sus planes primitivos y volaba, con todos los elementos

(Pasa a la segunda página.)

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA.

EJERCITO DEL CENTRO.

— Se ha volado una mina propia en el edificio de Ingenieros Agrónomos (Ciudad Universitaria), destruyendo un fortín del enemigo a quien se causó bajas vistas.

Fuerzas de Caballería leales efectuaron una descubierta en el sector de Borox (Toledo), sobrepasando Casa de la Higuera y regresando sin novedad a su base.

EJERCITO DEL LEVANTE.

Quietud absoluta durante todo el día en los frentes de esta zona.

En los demás ejércitos, sin novedad.

FUERZAS AEREAS

Esta mañana, seis aparatos realizaron bombardeo sobre Sagunto.

La agresión produjo tres heridos, todos ellos tripulantes del vapor inglés «Bremden», encontrándose uno de ellos gravísimo por heridas de metralla en la cabeza.

Por la tarde, dos hidros que aparecieron en la costa catalana bombardearon y ametrallaron los pueblos de Guixols y Blanes.

Por falta de papel deja de publicarse «Nosotros»

Valencia. — El Comité regional de la F. A. I. anuncia que, a partir de hoy, ha acordado suspender la publicación del periódico «Nosotros», ante las dificultades que se le presentan para poder adquirir papel.

Acuerdos del Sindicato de transportes U. G. T.

Valencia. — En la Asamblea celebrada por el Sindicato provincial de los Transportes, de la U. G. T., se acordó:

Primero. Que todo el transporte sea nacionalizado, militarizando el necesario para la guerra.

Segundo. Que la Ejecutiva de la U. G. T., en la próxima reunión de la F. S. I., defienda el ingreso de los sindicatos soviéticos.

En los frentes andaluces se paran numerosos avedidos

Ejército de Andalucía. — Por determinados sectores de este frente se presentaron diez evadidos del campo fascioso, la mayoría con armamento. Posteriormente llegó otro soldado, y cuando éste prestaba declaración lo hizo otro más. Estos dos últimos eran compañeros de unidad, pero ni el uno ni el otro jamás se habían dicho su intención de pasarse a las filas republicanas.

Ampliación del abastecimiento de aguas de Madrid

Madrid. — El Consejo de Administración de Canales del Lozoya, ha concertado una operación bancaria, que importa nueve millones de pesetas, para el plan de mejoras y ampliación del abastecimiento de aguas de Madrid.

En el Parlamento francés se reanuda el debate sobre política internacional

París. — Hoy ha continuado el debate sobre política exterior. La sesión de anoche terminó a las 12,30.

Louis Moran pidió al Gobierno que siga muy atentamente las conversaciones anglo-italianas, y estima que, actualmente, las fábricas de guerra deberían funcionar a pleno rendimiento. El día en que el pueblo francés esté seguro de que su dinero sólo se emplea en la defensa nacional, suscribirá todos los empréstitos.

Hoy, a las 9,30 de la mañana, comenzó la sesión.

Gerard, de Izquierda democrática, pidió que ante las acusaciones que se han hecho contra Francia, por incumplimiento de la No Intervención, se nombre una Comisión para contestar a las injurias lanzadas.

Un diputado derechista dice que sería conveniente tener representación en Salamanca, e intenta dar lectura a una proclama de Franco.

Se produce un enorme escándalo, increpándole las izquierdas.

Alart, que era uno de los que desaprobaban la No Intervención, dice que después de escuchar a ese señor Duplols—agrega—manifestando que todavía es tiempo para acercarse a Franco, cree que todavía puede salvarse la República española. Pide que el Gobierno refuerce la defensa nacional y el pacto franco-soviético.

Seguidamente se levanta el señor Delbós, quien comienza diciendo que la voz de Francia será escuchada en el mismo grado en que los franceses permanezcan unidos. Este

—agrega— es el mejor medio de impedir la guerra. Por ello, el Gobierno está seguro de que obtendrá la aprobación unánime de la Cámara en el proyecto de reforzar la defensa nacional. Francia, si está en peligro, dispone de toda la solidaridad nacional. En ningún sitio se realiza esto tan pronto. Cuando la patria está en peligro no hay más que un partido: el de Francia.

Es un error decir que Francia está aislada y que la guerra es inevitable, pues así es como se provoca la catástrofe. Francia, fiel a todas sus amistades, particularmente con Inglaterra, quiere salvaguardar todo su patrimonio, quiere conjugar su esfuerzo con el de todos los pueblos que deseen defender la paz. Francia ha limitado su esfuerzo a un papel eficaz cuando se pidió su interven-

ción en China y España. Es preciso hablar de los peligros que estas intervenciones pudieron acarrear. No creo en la eventualidad de la guerra y para conjurar este peligro es preciso asociar todos los esfuerzos útiles. Los intentos de Francia con Inglaterra dominan las vicisitudes políticas. Yo tengo que mostrarme reservado en lo que se refiere a la crisis británica, pero quiero rendir un homenaje a Eden, cuya amistad y grandes cualidades he podido apreciar desde hace mucho tiempo. (Aplausos.)

Trata de las conversaciones franco-británicas, en las que él y Chamberlains, con Chamberlain, examinaron la política internacional, y explica en qué circunstancias se proyectaron las cuestiones del mantenimiento del «tatu quo» en el Mediterráneo y la liquidación del pasado reconociendo la conquista de Abisinia.

Habla de la fraternal amistad con Bélgica y de su viaje por la Europa central y al ocuparse del pacto franco-soviético, dice que hay que cumplirlo lealmente, colocándose por encima de todas las pasiones políticas.

Se felicita de haber practicado la política de No Intervención en España, que así ha sido la que, a su juicio, ha salvaguardado la paz. Se han dado órdenes a nuestra flota, agrega, para proteger con toda eficacia nuestra labor y Francia velará para que la independencia de España sea respetada, porque aquí se trata del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos y de la seguridad de nuestras fronteras. (Grandes aplausos.)

Se ocupa, igualmente, de la defensa de la independencia de Austria y termina diciendo que el gobierno conservará toda su calma. Si resistimos a ciertas corrientes del interior creo que vamos a ser más cautos con los peligros del exterior. Francia tiene amor por la paz, pero no por una paz a tod precio. (Grandes aplausos en todos los sectores de la Cámara.)

Inglaterra hace las pruebas del barco más rápido del mundo

Londres. — Hoy se ha verificado en Portsmouth las pruebas de un nuevo navío rápido con tubos lanza torpedos a proa y a popa. Las pruebas han dado un excelente resultado.

El nuevo navío desarrolla una velocidad de 50 nudos, con lo que la marina inglesa posee hoy el barco más rápido del mundo.

Alemania mantiene su misión militar en China

Hankeu. — A pesar del reconocimiento del Manchukuo, Alemania mantendrá su misión militar en China, que preside un general y está integrada por muchos oficiales que continúan en calidad de instructores y consejeros técnicos del ejército chino.

Fusilamiento de un aviador rebelde

Barcelona. — En los fosos del castillo de Montjuich, ha sido cumplida la sentencia dictada por los Tribunales contra el aviador rebelde Luis Palacios Vega, que fué hecho prisionero al ser derribado su aparato en el frente de Levante.

Condenas por delitos de derrotismo

Barcelona. — El Tribunal de Espionaje y Alta Traición ha condenado a 30 años de internamiento en un campo de trabajo, por el delito de derrotismo, a José Herrera Gómez y a 20 años a Francisco Basas.

La firma presidencial

Barcelona. — El Presidente de la República ha firmado hoy, entre otras, varias disposiciones concediendo pensiones a la viuda e hija y padres de Luis de Sirval; otras sobre abastecimientos y diversas conmutaciones de penas de muerte.

Se ofrece

Viuda sola distinguida, 32 años, para regentar casa o cuidar persona sola. Escriban, Cisneros, núm. 18. Asunto serio. Aurora.

Farmacias de guardia para mañana

Dols, Plaza del Rey, 1.
Felp, Pl y Margall, 12.
Servicio farmacéutico nocturno.
Desde mañana, domingo, hasta el próximo sábado, estarán de guardia durante la noche las farmacias anteriormente citadas.

CAMARADA: Cuando hayas de hacer algún gasto innecesario, acuérdate de las mujeres, niños y ancianos, que necesitan refugios contra la metralla fascista.

Contribuye a la suscripción «pro refugios», abierta por el Frente Popular Antifascista.

Pérdidas

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera conteniendo una cantidad en metálico y toda la documentación a nombre de Joaquín Martínez, soldado del reemplazo del 39, la haga presente en el local del Ayuntamiento viejo, donde se le gratificará.

Se ruega a la persona que haya encontrado un pendiente con piedras negras, extraviado desde la calle Ruiz Zorrilla al Instituto, lo presente en esta administración, donde se le gratificará.

La evacuación de Teruel y la nota oficiosa del Gobierno

(Viene de la primera plana.)

acumulados en Sigüenza y su región, al socorro de Teruel.

Eligió el segundo. Equivocadamente, a mi modesto juicio, y también en contra de la opinión autorizada de un crítico militar tan escuchado como el coronel alemán von Paenecke, profesor de la Escuela de Guerra de Berlín. Todavía podrá admitirse que Franco, mientras resistían los sitiados de Teruel, se negara a abandonarles. Había una razón de carácter sentimental. Lo absurdo es que rendidos Rey y Barba, aún continuara la batalla del Bajo Aragón.

Esa batalla, después de ocho semanas de fluctuaciones, la han ganado, no los rebeldes, sino el citado Comité de No Intervención en sentido único, de Londres. Así lo ha dicho el Gobierno de la República, en una meditada nota oficiosa. Y así es la verdad.

Franco ha recibido, en los dos últimos meses, por vía marítima y por vía aérea, cientos de aviones, cientos de cañones, cientos de carros de asalto y enjambres de especialistas de todas layas: aviadores, artilleros, conductores, artificieros, mecánicos, químicos, etc. Con ellos, con sus moros, sus libios, sus somalíes, sus eritreos, sus apaches del Tercio y sus mauritanos de Mni, a quienes refuerzan, en las grandes ocasiones, requetés y guardias civiles, ha podido quebrantar nuestra resistencia en Sierra Palomera y Sierra Gorda, tomar el Mansueto y obligarnos a evacuar Teruel: victoria difícil, victoria poco honrosa; victoria que le costó mucha sangre al principio, cuando aún no disponía de todas las masas artilleras y aviatorias que ha desplegado últimamente; victoria que no le indemniza del aplazamiento indefinido de su ofensiva sobre Madrid.

¿La lección que se desprende de los hechos? Esta: que en las guerras modernas, David, para vencer a Goliath, ha de usar un armamento análogo en eficiencia al suyo. La honda vibradora, la piedra en la frente, la caída del gigante, hacen un gran efecto, cuando se lee tal escena en la Biblia; pero los tiempos son de realidades.

Las democracias tienen miedo, mucho miedo: no acaban de comprender que nos estamos batiendo por ellas; pero nosotros, tan débiles, tan pequeños, tan abandonados, podemos, si queremos, anular, parcialmente siquiera, la superioridad técnica enemiga. Con energía, serenidad y espíritu de sacrificio, aprovechando todas las colaboraciones que se nos ofrezcan (y es de creer que se nos ofrecerán), lograremos que nuestra aviación, y nuestra artillería y nuestro municionamiento respondan, en plazo muy breve, a lo que exigen las circunstancias.

Pero ello ha de ser hecho rápidamente, porque los rebeldes tienen prisa y sus protectores lo mismo; pongamos nuestra confianza en el Gobierno, desde luego; pero ayúdenosle todos: nos va—que no lo dude nadie—más que la vida...

FABIAN VIDAL.

LEA USTED

Heraldo de Castellón

"HELIOS"
Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Nota del ministerio de Defensa
Ayer fué abandonada la defensa de Teruel

Barcelona. — En el ministerio de Defensa Nacional se ha facilitado la siguiente nota:

La situación táctica creada alrededor de la plaza de Teruel con la caída del Mansueto y Santa Bárbara, producidas el pasado día 19, después de un brutal ataque de aviación y artillería enemigas, de más de diez horas, se resolvió en la jornada de ayer, desfavorablemente para nuestras armas. Las tropas que la defendían, después de agotar sus posibilidades de resistencia, atacadas por tres frentes y envueltas desde las catorce horas de ayer, lograron, ya de noche, conducidas por sus jefes, abrirse paso a viva fuerza a través de las líneas enemigas y replegarse a nuestras posiciones del sur de la plaza.

La caída de Teruel, conquistada con tanta pericia y abnegación por nuestras fuerzas, no debe influir depresivamente en el ánimo de los combatientes, sino, por el contrario, exaltar su fortaleza moral. La guerra es sacrificio y es preciso saber afrontar éste en los momentos en que la guerra los exige, seguros de que los sacrificios de hoy fructificarán mañana en la victoria de la causa popular que defendemos.

Si la conquista de Teruel fué un airón de gloria para el Ejército popular, su pérdida no puede tener más importancia que el dolor de pasar a manos de nuestros invasores un trozo más de suelo.

El Mando del Ejército popular, opuestamente a la conducta que siguen los rebeldes, no tiene por qué ocultar los reveses. El espíritu fuerte y el ánimo bien templado, se forjan en la adversidad. Por eso, el Mando espera que todos los jefes, subordinados y las tropas saldrán de la dura experiencia de la última jornada con la decisión inquebrantable de afrontar las nuevas situaciones, por difíciles que sean. La de hoy no es difícil, ni siquiera grave. Que todo el mundo se mantenga en sus puestos simplemente, cumpliendo su deber de español y no se harán esperar los días de gloria.

Por orden del ministro de Defensa Nacional, el general jefe del Estado Mayor Central. — Vicente Rojo.

LA SUSCRIPCIÓN PRO-REFUGIOS

El Frente Popular Antifascista se dirige al pueblo de Castellón

Muchos y variados han sido y son los comentarios que los profesionales del sabotaje y del derrotismo vienen propagando por Castellón desde que el Frente Popular Antifascista dió a conocer la idea—que inmediatamente se trocó en realidad—de abrir una suscripción pro-refugios para salvaguardar la vida de la población civil de Castellón en casos de bombardeo por la aviación y la marinería facciosas. En estos comentarios, que no son ya tales comentarios sino bulos de lo más bajo, ruin y canallasco que puedan propagarse, se han inventado historias y se han vertido conceptos difamatorios, todo ello propio de los elementos de la "Quinta Columna", que no cejan en su empeño de desprestigiar a los organismos responsables de la República y a sus hombres representativos y de crear cizaña entre las masas en provecho del fascismo.

Es más: el Frente Popular Antifascista sabe que por elementos interesados se ha llegado a coaccionar a los ciudadanos que estaban deseosos de pasar por el domicilio de este organismo a entregar su donativo y que en muchos casos han conseguido sus propósitos. Sabe también el Frente Popular Antifascista que se ha llegado a decir por los bulistas que la suscripción pro-refugios ha quedado sin efecto y sabe también otras muchas cosas, que en días y momentos propicios irá aclarando y poniendo en conocimiento de los Tribunales de Justicia y del Pueblo.

Como cuanto se ha dicho por la calle en torno a la suscripción pro-refugios es mentira y sólo obedece a una campaña de difamación emprendida por los eternos bulistas y derrotistas, contra la causa de la República, reunidas las delegaciones de las organizaciones sindicales U. G. T.-C. N. T., y los partidos Socialista, Comunista, Izquierda Republicana, Unión Republicana, F. A. I. y partido Sindicalista, que actualmente componen el Frente Popular Antifascista de Castellón, saliendo al paso de dicha campaña, aclaran:

PRIMERO. — Que por este organismo popular será entregado a los Tribunales de Justicia, para que responda de la veracidad de sus manifestaciones, todo ciudadano que se le sorprenda o se sepa que propala información contra la suscripción pro-refugios, abierta por este Frente Popular Antifascista.

SEGUNDO. — Que el Frente Popular Antifascista tiene una lista, como dicen saber los saboteadores de la suscripción pro-refugios, pero que dicha lista (y ello no lo han querido saber éstos) está formada por los nombres y apellidos de las víctimas que tiene producida la metralla fascista en sus continuos bombardeos a nuestra capital y pueblos de la provincia, víctimas que alcanzan ya un número considerable y a las que prometemos vengar y ante su recuerdo nace nuestro deseo de construcción de refugios para que esta lista no se haga extensiva con los nombres de nuevas víctimas.

TERCERO. — El Frente Popular Antifascista se reafirma—como ha dicho ya en las columnas de este periódico—en su empeño de que los refugios en Castellón se construyan cuanto antes y en cantidad suficiente para salvaguardar la vida de la totalidad de la población civil, pese a quien pese y contra toda clase de sabotajes y derrotismos.

La suscripción pro-refugios, pues, continúa abierta en las oficinas del Frente Popular Antifascista y esperamos de todos los ciudadanos, desde el obrero más humilde hasta el ciudadano más adinerado, pasando por todo el comercio y la industria, su aportación en esta obra humanitaria, que a todos nos ha de beneficiar por igual. Piensa, camarada, que una sola vida de un niño, de una mujer, de un anciano, de un familiar, la tuya propia, vale más que todo el dinero. Piensa que en tu donativo va la vida de muchos seres queridos, a los que hay que proteger y salvar.

CIUDADANO: El Frente Popular Antifascista espera TU DONATIVO.
Castellón, febrero de 1938.

Consejo Provincial

LA SESION DE AYER

A las once y quince minutos de la mañana de ayer el presidente del Consejo provincial declaró abierta la sesión ordinaria que la corporación celebra semanalmente.

Leída y aprobada el acta de la anterior se pasó a tratar el siguiente orden del día:

Moción del señor ingeniero Director de la Sección de Obras y Vías provinciales, proponiendo la aprobación de los gastos de conservación de los caminos vecinales, durante el pasado enero, importantes 17.124'30 pesetas, más 513'72 pesetas como retribución legal al personal técnico. Es aprobada.

Instancia de Josefa Cabrelles, de Vall de Uxó, solicitando se deje sin efecto el prohijamiento a su favor de la expórita Desamparados Tamarés Pradas. Conformes.

Se proroga por todo el mes de Marzo próximo el cobro en período voluntario de las cédulas personales del año 1937, en los pueblos que empezaron a recaudarlas en primero de Enero.

Se aprueban los padrones de cédulas del año 1937 de los pueblos de

Burriana, Peñíscola, San Mateo y Culla.

Se reconoce un crédito de pesetas 61'15, procedente de 1937, a favor de la Hidroeléctrica del Mijares, por el fluido suministrado a la Escuela de Cerámica de Onda, durante Diciembre último.

Se aprueba una relación de gastos del Colegio Internado Pablo Iglesias, importante 24.058'96 pesetas, y otra del Hospital Provincial, que suma un total de 73.014'96 pesetas, durante el pasado mes de Enero.

Se aprueban, finalmente, varias facturas.

En despacho extraordinario se acuerda pase a informe del Director del Hospital provincial una instancia del enfermero Juan Bautista Rillo, solicitando el anticipo de dos pagas.

Pasa a informe de los consejeros Mercé y Vidal un oficio del capitán de Asalto, solicitando la realización de obras en el cuartel que ocupa dicho cuerpo.

Se concede un mes de licencia por enfermedad, al maestro de sordomudos del Colegio Internado Pablo Iglesias.

A propuesta del presidente, se acuerda señalar hora para celebración de sesiones a las diez y treinta en punto de la mañana.

Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las once y media de la mañana.

COMISION A BARCELONA

El próximo lunes marchará a Barcelona la Comisión del Consejo provincial compuesta del vicepresidente primero, en funciones de presidente, Hernández Merios y los consejeros Vivas y Conesa.

El objeto del viaje es el de gestionar, cerca de los distintos Ministerios, asuntos de verdadero interés para la Corporación provincial, procurando que el Gobierno atienda las necesidades de la misma, ya que incrementados grandemente los gastos, especialmente los de Asistencia Social y personal, con motivo de las presentes circunstancias, han disminuido en cambio en virtud de las mismas, los ingresos, que nutrían la Caja del Consejo.

Celebraremos tenga la Comisión un pronto y feliz éxito en las gestiones que motivan su viaje a la capital catalana.

INGRESO DE UNA DEMENTE

En el día de ayer ingresó en el Departametro de Observación del Hospital provincial, la presunta demente Carmen Lara Monferrer, natural y vecina de Castellón.

Consejo municipal

TRIGO PARA CASTELLON

El consejero municipal y delegado de la F. A. I., camarada Hernández Camisón, nos ha manifestado que inmediatamente llegará a Castellón 190 toneladas de trigo procedente de Valencia.

Agregó el consejero Hernández Camisón que ha podido ser asegurado el abastecimiento de pan de hoy en nuestra capital gracias a la plausible conducta de los obreros del puerto valenciano, que se prestaron a cargar—siguiendo el ejemplo de Hernández Camisón, que intervino personalmente en las operaciones de carga— el trigo que debía transportarse a nuestra capital, después de finalizada su jornada de trabajo, dando con ello un alto ejemplo de solidaridad digno del mayor elogio.

NEGOCIADO DE ESTADISTICA

Se interesa la presentación de Manuel Lanzuela Romero en el Negociado de Estadística de este Consejo municipal, para informarle de un asunto relacionado con el mismo.

ARRIENDO DE SERVICIOS MUNICIPALES

En el "Boletín Oficial" de la provincia de fecha 19 del actual se publican los anuncios de subasta del kiosco de la plaza de la República y concurso para arriendo de recogida de basuras.

CONSEJERIA LOCAL DE ABASTOS

Relación de calles a las que corresponde formular las reclamaciones sobre las nuevas libretas de racionamiento:

Sagasta, Sales y Ferrer, Sallias, Salmerón, Salvador Seguí, Sanchiz Abeilla, Sanchis Banús, Segarra, Segorbe, C. Octubre, Siete Julio, Siero Villarrog, Sisternes, Sieto Cámara, Sol y Ortega, Tárrega Montebianco, Teodoro Llorente, Teodoro Izquierdo, Temprado, Tirso de Molina, Tosquella, Unión, Unión Soviética, Vallés (D. Fausto), Vera, Villarrog, Vinaroz, Ximenes, Zaragoza, D. Luis Fernández, Juan Bautista, Poeta Ada Valencia, parque Oeste, y todas las partidas del término municipal de Castellón.

Horas: de nueva a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Próximamente en Castellón

"E S FUERZO"

Revista mensual ilustrada editada por la J. S. U.

Ejemplar rasgo de desprendimiento

Llega a nuestro conocimiento un rasgo magnánimo de unos soldados, que pone de manifiesto la nobleza de alma de estos heroicos defensores de las libertades patrias, que si frente al enemigo saben erguirse con toda la fiereza de su coraje indómito, sienten también la ternura emocionada de la fraterna hermandad.

Este rasgo al que nos referimos, nunca bastante clogiado, lo han tenido y lo siguen teniendo los soldados pertenecientes a la segunda batería, primer Grupo Móvil de Defensa de Costas, de guarnición en nuestra ciudad, los cuales, por unanimidad y noble iniciativa de su capitán jefe, don Miguel Reyes García, han resuelto, sacrificando parte de los víveres destinados a ellos, dedicarlos a mitigar necesidades de la población civil.

Al efecto, hace unos días empezaron el altruista reparto, haciendo el obsequio a los campesinos de Benicasin; después repartieron cuatrocientas meriendas a los niños de aquella población, y continuando esta obra ejemplar de desprendimiento, ha correspondido favorecer últimamente a los metalúrgicos.

Es realmente admirable la generosidad del capitán Reyes García y fuerzas a su mando, que no se limitan a poner alma, celo y bravura en la lucha, sino que todavía vuelven los ojos hacia sus hermanos de retaguardia y mitigan las privaciones impuestas por la guerra, compartiendo con la población civil la ración a ellos asignada.

Heroísmo y generosidad; ¡ahí dos sublimes virtudes que atesoran estos dignos soldados representativos de la hidalga condición de la raza española, los cuales, con este loable gesto, señalan la rnta de una conducta ejemplar que estrecha los lazos del fraterno abrazo generador del más férreo entusiasmo en beneficio de la causa que defendemos los españoles que deseamos una España nuestra, libre y humanizada.

De Vall de Uxó

FIESTA DEL NIÑO

Se ha celebrado aquí la fiesta del niño.

Durante los días 18 y 19 de este mes hubo sesiones de cine en el Centro Obrero para todos los escolares.

El domingo, 20, se repartieron en el Ayuntamiento juguetes, pan y carne de membrillo a todos los escolares comprendidos entre los 3 y 14 años.

MUERTE SENTIDA

El fallecimiento del ilustre valencense don José Castelló y Tárrega ha producido en esta población, donde vió la luz primera, gran sensación.

El señor Castelló y Tárrega tenía deseos de acabar sus últimos días en su pueblo natal y a tal objeto se estaba arreglando una vivienda, siendo ansiosamente esperado por sus paisanos.

El teléfono nos comunica la infausta nueva, que ha ocasionado inmenso dolor en esta población.

Reciban su viuda, doña Fidela Arroyo y su hijos José, Manuel y Fidela, el testimonio de nuestra honda condolencia.

CORRESPONSAL.

Convocatoria

El Sindicato de Trabajadores Exportadores de Naranja y similares de Castellón, convoca a sus afiliados a la reunión acordada para el día 27 del actual a las 10 de la mañana en primera convocatoria y a las 11 en segunda, para proceder a la renovación de la Junta Directiva del mismo, según dispone su Reglamento.

Castellón 25 de Febrero de 1938.
EL SECRETARIO.

GOBIERNO CIVIL

SE REUNE LA JUNTA ADMINISTRATIVA DEL INSTITUTO DE HIGIENE

El gobernador ha presidido esta mañana, en su despacho oficial, una reunión que ha celebrado la Junta administrativa del Instituto provincial de Higiene.

Entre otras cosas, en esta reunión se ha tratado de los Consejos municipales que no satisfacen la cuota obligada para el sostenimiento de las obligaciones que este Instituto tiene a su cargo. Se ha tomado el acuerdo de dirigirse de nuevo a estos organismos, conminándoles con multas severas si no hacen efectivo el importe que les corresponde, pues es preciso que tengan en cuenta que las atenciones sanitarias son siempre necesarias, y mucho más en los actuales momentos.

También se ha hablado de la creación, en nuestra capital, de una Casa Cuna, muy necesaria y que llenaría una gran función social, y de las obras para montar el proyectado Sifillcomio.

ACTIVIDAD DEL ORGANISMO INSPECTOR

Uno de estos días se publicará un bando editado por el Organismo Inspector de los precios no sujetos a tasa, que ha quedado instalado en el local del Consejo municipal. En dicho bando se fijarán las normas que han de regir para las denuncias que se formulen por abusos en la elevación de precios, ocultaciones y otros delitos previstos y penados, a fin de que puedan pasar, debidamente hechas, a estudio de este Organismo.

Todo el vecindario debe adaptarse a las normas que en este bando se darán, para mayor eficacia del Organismo, y con todo interés se debe ayudar a sancionar a los que descarrada o encubiertamente sabotean las leyes y negocian con el sudor del proletariado.

Casa de Socorro

CASA DE SOCORRO

Asistencias practicadas últimamente:

Carmen Tirado Pascual, de 52 años, fué asistida de una herida incisiva en el dedo índice de la mano izquierda con desprendimiento de dermis en unos cinco centímetros de extensión, producida con una hacha. Leve.

José Vedri Martínez, de 20 años, de una herida contusa en la región inter-parietal, de tres centímetros de longitud que interesa la piel y tejido celular y contusión en el hemitorax derecho y región glútea derecha, producida al caer en un refugio. Reservado.

Francisco Sánchez Saporla, de 26 años, fractura de cartílagos nasales con epitaxis traumática, por agresión. Leve.

Ignacio Giménez Calvo, de 67 años. Erosión en la palma de la mano izquierda y otra en la región palpebral del ojo izquierdo, producida en una caída. Leve.

Carmen Orts Francisco, de 47 años, de una herida contusa en la región frontal, de dos centímetros de extensión, que interesa las partes blandas, de un golpe con una puerta. Leve.

Fernando Bedoya Flores, de 5 años, de una herida punzante en el dedo medio de la mano izquierda, producida por mordedura de un perro. Reservado.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Heraldo de Castellón

Reunido el Buró político del Partido Comunista para examinar la situación de nuestro país después de los últimos acontecimientos del frente de Levante, que han culminado en la pérdida de Teruel, considera necesario manifestar ante todo el pueblo su apreciación sobre tales hechos y las tareas que cree conveniente realizar, tareas que por nuestro Partido han sido repetidas veces planteadas ante el Gobierno y el pueblo.

LAS BATALLAS EN EL BAJO ARAGON

Los combates que desde el día 15 se han desarrollado en los frentes de Levante y del Este, a pesar de haber culminado hace dos días en el abandono de la capital del Bajo Aragón, conquistada por nuestras armas en pocos días de avance victorioso, no pueden de ninguna manera ser considerados como signo de impotencia militar de la República ni pueden brindar a los derrotistas la ocasión de sembrar en el pueblo desconfianza y duda en la perspectiva de nuestra guerra. Se iniciaron estos combates por iniciativa de las armas republicanas en un momento en que el enemigo, después de haber conquistado el Norte, había concentrado una masa de reserva de infantería sensiblemente superior a la nuestra, una enorme masa de artillería y de aviación alemana e italiana y se preparaba a lanzarse sobre nuestros frentes con la seguridad de vencer. La toma de Teruel no sólo desbarató los planes enemigos, sino que destruyó lo mejor de sus reservas en hombres.

Era natural que este enorme quebranto sufrido por los facciosos acrecentase sus deseos de atacar y de resarcirse de la derrota, y era este peligro lo que el secretario general de nuestro Partido señalaba en un artículo escrito a raíz de la toma de Teruel por nuestro Ejército. El enemigo ha concentrado sobre la capital del Bajo Aragón todas sus fuerzas, y ello le ha permitido conseguir una fácil victoria, sino un costosísimo triunfo, ya que lo que nuestros soldados conquistaron en ocho días los facciosos han necesitado dos meses, perdiendo en la lucha decenas de millares de hombres y cantidades enormes de material.

La pérdida de Teruel, con ser muy dolorosa, no es decisiva para el resultado final de la guerra, y debe servir para que fijemos nuestra atención en las debilidades que todavía existen en la organización militar y política para que aquellas sean liquidadas rápidamente mediante un esfuerzo común de todo el pueblo, de todos los partidos y organizaciones, bajo la dirección del Gobierno.

CONTRA LOS DERROTISTAS Y TRAIADORES

El Partido Comunista denunciará a todos aquellos que, basándose en los últimos acontecimientos militares y facilitando los planes del enemigo, se atrevieran a lanzar consignas derrotistas o a minar la moral y la resistencia de nuestro pueblo con voces absurdas y traidoras de compromiso y de capitulación ante el enemigo.

La unión del pueblo y su Gobierno, la movilización de todas las energías y la unidad obrera y antifascista NOS DARAN LA VICTORIA

Resolución del Buró Político del Partido Comunista ante los últimos acontecimientos

El pueblo de España no capitula; el pueblo de España no renuncia a su independencia y a su libertad, y esto particularmente después de haber sabido en un año y medio de guerra, a pesar de muchos errores de sus dirigentes, crear de la nada un Ejército Popular heroico, dotado de armas fabricadas con los recursos de nuestro país, resisten victoriosamente al invasor extranjero y batirlo en campo abierto. Quien hable de capitulación o de compromiso es un traidor. El esfuerzo colectivo de todo nuestro pueblo, su entusiasmo, su espíritu de sacrificio, su voluntad inquebrantable de triunfar, nos permitirán salir de la situación actual, lo mismo que nos han permitido salvar Madrid, resistir en el Jarama, vencer en Guadalajara, en Belchite, en Teruel.

APOYO AL GOBIERNO

Al plantear públicamente nuestra posición, reiteramos una vez más nuestro apoyo al Gobierno del Frente Popular, al que ayudaremos con todas nuestras fuerzas, y al que deben ayudar todas las organizaciones antifascistas para la solución de todos los problemas del momento actual. Por ello creemos necesario que el Gobierno, apoyándose cada día más fuertemente en el pueblo, y, sobre todo, en los partidos del Frente Popular y en las organizaciones sindicales, se decida en un breve espacio de tiempo a poner en movimiento todos los recursos de que disponemos para hacer cambiar rápidamente la situación en los frentes y en la retaguardia.

CREACION DE NUEVAS RESERVAS

La primera tarea que planteamos, como un problema vital para nuestro pueblo, es la creación de nuevas reservas. Ya el Ministerio de Defensa ha ordenado la incorporación a filas de dos reemplazos. Pero no basta el hecho de publicar un decreto, sino que es necesario investigar y tomar serias medidas contra los emboscados que, a pesar de los decretos, permanecen al margen de la lucha, sin ninguna actividad y sirviendo como elemento de desmoralización, viviendo tranquilamente en los pueblos de la retaguardia. Proponemos a los partidos y Sindicatos tomen ellos mismos, como ayuda al Gobierno, las medidas necesarias para terminar con esta situación.

Tenemos una cantidad enorme de hombres jóvenes que pueden ser movilizados; y esto lleva de una manera aguda a intensificar la incorporación de la mujer a la industria, hecho que ha comenzado a realizarse, pero no

con la amplitud que las circunstancias requieren.

PREPARACION DE NUEVOS OFICIALES Y CLASES. — LA LABOR DEL COMISARIADO

En segundo lugar, debiéndose formar rápidamente nuevas unidades completas de reserva, que nos permitan tener en nuestras manos la iniciativa de las operaciones, nuestro Partido pide que se ayude al Gobierno en la intensificación de la preparación técnica de nuevos oficiales y clases, abriendo nuevas escuelas y escogiendo entre los soldados aquellos que más se hayan destacado por su heroísmo, preparación y combatividad.

Las distintas acciones de nuestro Ejército han evidenciado que el trabajo político en sus filas se ha debilitado.

No cabe duda de que la obsesión de reducir o aumentar las "posiciones"

Comunidad de Regantes del Pantano de "La Viuda" y pozos. Castellón

AVISO

Teniendo conocimiento esta Comunidad de Regantes de que ocupantes de masets enclavados en la zona regable del Pantano y Pozos emplean las acequias y regueros para el lavado de sus ropas, haciendo con ello las aguas que van destinadas al abastecimiento de cisternas, quedan advertidos por el presente comunicado de que se prohíbe enteramente realizar esta operación en los conductos de riegos antes indicados, estando encargados los regadores del Pantano de vigilar por el exacto cumplimiento de esta orden, quienes denunciarán a sus contraventores, a los que les serán aplicadas rigurosas sanciones.

Castellón 18 de Febrero de 1938.

El Presidente,

JOSE BARREDA PITARCH.

Cooperativa Naranjera Unión Agrícola CONVOCATORIA

Se le convoca a usted a JUNTA GENERAL ORDINARIA para el día 27 del corriente mes, en el local del Sindicato de Policía Rural, Avenida Aeropuerto, núm. 20, a las diez horas de la mañana de primera convocatoria y 10,30 de segunda, para dar cuenta de la marcha de la Cooperativa.

Castellón, febrero de 1938.

EL PRESIDENTE

LENA

para cocina económica, se sirve a domicilio, de cien kilos en adelante.

Encargos: calle Gómez Ferrer, 10 (antes de los Dolores) y Pedro Atiaga, 7. — Castellón.

de uno u otro Partido sin tener en cuenta los méritos de guerra, obsesión que ha inspirado la acción del Comisariado en los últimos tiempos, no ha servido para despertar el entusiasmo y fortalecer la unidad, sino que ha creado algunas veces un estado de descontento que no favorece en nada el desarrollo de la moral y la combatividad de nuestros soldados. Por esto pedimos que se aplique un nuevo espíritu a la dirección de la labor del comisariado, inspirándose sólo en el interés de la unidad, de la guerra y de la revolución.

ASCENSOS Y RÉCOMPENSAS

Además, para levantar la moral de nuestros heroicos combatientes, el Partido Comunista cree que es necesario llevar a cabo los derechos relativos a recompensas y ascensos y realizar en todo el Ejército una propaganda muy intensa, haciendo presente en cada momento a nuestros soldados el significado revolucionario de nuestra lucha, que es la lucha contra la reacción más negra, por la independencia, por la vida, por la libertad y el bienestar del pueblo, y que este sentimiento encienda en su ánimo el heroísmo, la voluntad de vencer, cueste o que cueste.

NUESTRA INDUSTRIA DE GUERRA

Todos los países en guerra han sabido encontrar en sí mismos los recursos necesarios para satisfacer en la medida de lo posible las necesidades de la guerra. Lo mismo puede hacer y hará nuestro país. Pero hoy tenemos una industria de guerra que marcha con demasiada lentitud y no precisamente por culpa de los obreros. Planteamos una vez más la necesidad de que se estudie a fondo lo que acontece a nuestra industria de guerra para eliminar de ella todo aquello que sea nocivo, llámese como se llame y sea lo que sea. Que se centralice de una manera organizada toda la producción de guerra y que la dirección de ésta sea puesta totalmente en manos de elementos competentes y leales, al mismo tiempo que se estimula a los obreros, mejorando su situación y su abastecimiento.

MOVILIZACION DE LAS FUERZAS POPULARES

En la retaguardia, es también necesario desarrollar rápidamente una campaña intensísima de movilización de todas las fuerzas populares, para que apoyando al Gobierno del Frente Popular, ayuden a resolver con la máxima rapidez, las tareas actuales. El Partido Comunista pro-

pone que en todo el país, hasta en las aldeas más pequeñas, se celebren mítines, se hable a los obreros, a los campesinos, a las mujeres, a todos, de las dificultades del momento, del esfuerzo que es necesario hacer, y de la victoria segura, si todos trabajamos y luchamos unidos. Propone a todos los Partidos que movilicen hasta el último de sus militantes haciendo de ellos propagandistas y organizadores de la resistencia y de la victoria. Propone a las Centrales sindicales, que se celebren asambleas en todos los Sindicatos y en las fábricas, para lograr que penetre hasta el último obrero, hasta el último trabajador, la conciencia precisa de los deberes del momento, sobre todo de aumentar la producción de guerra, cumpliendo las órdenes y medidas del Gobierno.

TRES PROPUESTAS DE UNIDAD

Para la realización de estas tareas que nos permitirán mejorar rápidamente la situación, es preciso no solamente no hacer nada que pueda debilitar al Gobierno, que es la expresión del mismo, sino luchar incansablemente por el reforzamiento del Frente Popular y, en el seno de éste, por la unidad más estrecha de la clase obrera y de sus organizaciones. Por esto propone el Partido Comunista:

Primero. — Que se fortalezca la unidad del Partido Socialista y del Partido Comunista para llegar, a la mayor brevedad, a la creación de un solo Partido del proletariado que, recogiendo los anhelos progresivos de las masas trabajadoras españolas, sea dentro del Frente Popular el motor que impulse el desarrollo democrático de la República Española.

Segundo. — Que se llegue rápidamente a un acuerdo de unidad de acción entre las dos grandes Sindicatos, U. G. T. y C. N. T., sobre una base mínima de reivindicaciones y medidas prácticas directamente ligadas a la tarea de vencer en la guerra.

Tercero. — Una vez más insistimos sobre lo que reiteradamente, y en cuantas ocasiones se ha suscitado esta cuestión, ha sido posición invariable de nuestro Partido: en la incorporación de la C. N. T. al Frente Popular, para terminar de una vez con las rencillas que pudieran dividir a las masas populares de nuestro pueblo.

El Partido Comunista hará todo lo necesario, y llama a sus militantes a poner todo su esfuerzo en la realización de estas tareas.

La ligazón del Gobierno con el pueblo, la movilización de todas las energías de las masas trabajadoras, la unidad de la clase obrera y del Frente Popular, la más estrecha unión del pueblo entero con el Ejército que ha salido de sus entrañas, nos darán la victoria.

EL BURO POLITICO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

F. I. E. P.

U. G. T.

SINDICATO MUSICAL CASTELLON

Se convoca a todos los afiliados de este Sindicato a Junta general ordinaria para el día 27 de los corrientes, a las 10,30 horas de primera convocatoria y media hora después de segunda, en el local de ensayos de la Banda municipal, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
 - 2.º Lectura y aprobación de cuentas.
 - 3.º Altas y bajas.
 - 4.º Renovación parcial de la Directiva.
 - 5.º Ruegos y preguntas.
- Para la buena marcha de este Sindicato, se encarece la puntual asistencia a este acto.

Castellón, 22 de febrero de 1938.

El Secretario, MANUEL PEREZ

PARTIDO COMUNISTA

Asamblea extraordinaria para mañana, día 27, a las diez de la misma, bajo el siguiente orden del día:

Nuestras tareas en los momentos actuales

Informará el diputado comunista

JOSE ANTONIO URIBE

Ningún afiliado debe faltar.

EL SECRETARIO.